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Vorwort

Liebe  Mitglieder,  wir  gestalten  gerne  den 
Sportbetrieb des Vereins und sind auch im
mer für jeden ansprechbar.

Aber  wir  brauchen  auch  Sie  /  Euch  als 
Übungsleiter,  als  Vorstandsmitglied,  als 
Platzwart  Tennis,  als  Unterstützer  bei  der 
Sportplatzpflege und, und, und ...

Vielleicht  gibt  es  etwas,  was  jemand 
besonders  gut  kann  –  etwas  das  hilfreich 
für unserer Vereinsleben ist.

Bitte  gerne  den  Vorstand  ansprechen. Wir 
freuen uns darüber.

Wir  laden  herzlich  ein,  die  Mitgliederver
sammlung zu besuchen, um mit zu gestal
ten  und  freuen  uns,  wenn  viele  Mitglieder 
weiter die Angebote des Vereins nutzen.

Karin Gundelach
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Einladung (08.03.2019) 

Einladung zur Mitgliederversammlung 

Der  TuS  Hoheneggelsen  lädt  seine  Mitglieder  zur  Mitgliederversammlung  2019  am 
Freitag,  den  8.  März  2019  um  19.00  Uhr  in  den  GeorgWulfesSaal  der  Bördehalle 
Hoheneggelsen, herzlich ein.

Tagesordnung:

1. Eröffnung und Begrüßung

2. Ehrung der Verstorbenen

3. Feststellung  der  ordnungsgemäßen  Versammlungseinberufung,  sowie  der  anwesen
den stimmberechtigten und nicht stimmberechtigten Mitglieder

4. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2018

5. Ehrung der Kinder und Jugendlichen

6. Berichte

a) Vorstand allgemein
b) Schatzmeisterin (besondere Anfragen bis zum 20. Februar 2019)
c) Kassenprüfer 
d) Leiter der Abteilungen

7. Entlastung  des  Geschäftsführenden  Vorstandes,  der  Schatzmeisterin  und  der  Leiter 
der Abteilungen

8. Neuwahlen:

a) 2. Vorsitzender i) Vereinsjugendwart
b) Geschäftsführer j) Jugendwart Turnabteilung
c) Schatzmeister k) Jugendwart Fußballabteilung
d) Leiter Turnabteilung l) Jugendwart Tischtennisabteilung
e) Leiter Fußballabteilung m) Jugendwart Tennisabteilung
f) Leiter Tischtennisabteilung  n) stellvertretenden Schatzmeister
g) Leiter Wanderabteilung o) 2 Kassenprüfer und 2 Stellvertreter
h) Leiter Tennisabteilung

10. Anträge  (Anträge  müssen  bis  spätestens  20.  Februar  2019  schriftlich  an  den 
Geschäftsführenden Vorstand eingereicht werden)

11. Verschiedenes

Wir freuen uns auf eine rege Teilnahme.

Es werden Getränke und ein kleiner Imbiss gereicht

Der Geschäftsführende Vorstand des TuS Hoheneggelsen von 1892 e. V.

Hoheneggelsen, den 18. Januar 2019
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Bericht Vorstand 2018

Nach dem schönen und aufreibenden Jubiläumsjahr unseres 125jährigen Bestehens  ist 
2018 etwas ruhiger zugegangen. Dafür hat uns dieses Hitzejahr ordentlich  ins Schwitzen 
gebracht und manch eine Sportstunde etwas gelähmt. Auch der SchützenfestUmzug, den 
wir ja jedes Jahr bereichern, war anstrengender als sonst.

Unser  angekündigtes  „PublicViewing“  im  Vereinsheim  war  ein  Erfolg.  Leider  nachher 
ohne deutsche Beteiligung, so dass wir die Teilnahme nicht noch steigern konnten. Sicher 
ist  solch ein Format wiederholbar,  um  im Vereinsheim weiter Veranstaltungen zu haben. 
Daneben  wird  inzwischen  gern  auch  das  Vereinsheim  für  private  Feiern  der  Mitglieder 
genutzt.

Unsere  Mitgliederzahlen  gehen  leider  weiter  zurück.  Ist  es  ein  allgemeiner  Trend,  sich 
nicht  mehr  im  Verein  festzulegen?  Kann  man  sich  nicht  mehr  mit  dem  Verein 
identifizieren? Müssen wir unser Angebot hinterfragen? Wie wir in Gesprächen hören, sind 
wir natürlich nicht allein mit dem Problem. Dazu kommt auch die mangelnde Bereitschaft 
sich  ehrenamtlich  zu  engagieren,  was  schade  ist,  denn  es  bringt  auch  sehr  viel 
Bereicherung mit sich.

An dieser Stelle aber der Dank des Vorstandes an diejenigen, die zur Stange halten und 
die Arbeit  im Verein auf sich nehmen und diesen am Laufen halten. Auch danke an alle, 
die einfach im Hintergrund die eine oder andere Arbeit übernehmen, ohne groß darüber zu 
reden.

Weiterhin sind wir  im Gespräch mit den anderen Vereinen aus der Gemeinde. So war  in 
der  letzten  Zeit  die  Beteiligung  in  irgendeiner  Form  an  der  Betreibung  der  Söhlder 
Kleinschwimmhalle ein Thema. Wir sehen aber  im Moment noch nicht den Weg, ob und 
wie wir dort  für die Mitglieder etwas Bezahlbares anbieten können. Wünschenswert wäre 
es aber, wenn die Schwimmhalle wieder von mehr Sportlern genutzt wird.

Für die LaufbahnSanierung läuft nun ein Antrag bei der Gemeinde, um die Kosten und die 
Möglichkeiten die Laufbahn wieder auf Vordermann zu bringen, auszuloten. Vielleicht ist ja 
aus dem MillionenProgramm des Landes etwas raus zu holen für den Sportplatz.

Karin Gundelach
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Protokoll (16.03.2018)

Protokoll

der Mitgliederversammlung des TuS Hoheneggelsen von 1892 e.V. 
am Freitag, dem 16. März 2018 im „GeorgWulfesSaal“ (Bördehalle).

Beginn: 19:10 Uhr, Ende: 21:05 Uhr

Anwesenheit lt. Anwesenheitsliste: 
43 stimmberechtigte Mitglieder, 4 nicht stimmberechtigte Mitglieder und ein Gast

Tagesordnung:

1. Eröffnung und Begrüßung

2. Ehrung der Verstorbenen

3. Feststellung  der  ordnungsgemäßen  Versammlungseinberufung,  sowie  der 
anwesenden stimmberechtigten und nicht stimmberechtigten Mitglieder

4. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2017

5. Ehrung der Kinder und Jugendlichen

6. Berichte

a) Vorstand allgemein
b) Schatzmeisterin (besondere Anfragen bis zum 25. Februar 2018)
c) Kassenprüfer 
d) Leiter der Abteilungen

7. Entlastung  des  Geschäftsführenden  Vorstandes,  der  Schatzmeisterin  und  der  Leiter 
der Abteilungen.

8. Neuwahlen

a) 1. Vorsitzender i) Vereinsjugendwart
b) 3. Vorsitzender j) Jugendwart Turnabteilung
c) Geschäftsführer k) Jugendwart Fußballabteilung
d) Leiter Turnabteilung l) Jugendwart Tischtennisabteilung
e) Leiter Fußballabteilung m) Jugendwart Tennisabteilung
f) Leiter Tischtennisabteilung  n) Ältestenrat (3 Mitglieder für 2 Jahre)
g) Leiter Tennisabteilung o) stellvertretender Schatzmeister
h) Leiter Wanderabteilung p) 2 Kassenprüfer und 2 Stellvertreter

9. Ehrungen

10. Anträge  (Anträge  müssen  bis  spätestens  25.  Februar  2018  schriftlich  an  den 
Geschäftsführenden Vorstand eingereicht werden)

11. Verschiedenes
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zu Top 1 (Eröffnung und Begrüßung):

Karin Gundelach begrüßte die Anwesenden.

zu Top 2 (Ehrung der Verstorbenen):

Seit der letzten Mitgliederversammlung verstarben die Mitglieder Werner Bankes, Helmuth 
Fündling,  Albert  Struckmann  und Andreas  Langer.  Die  Anwesenden  erhoben  sich  von 
ihren Plätzen, um den Verstorbenen zu gedenken und Ihnen Respekt zu bekunden.

zu Top 3 (Feststellungen):

Es  wohnen  der  Versammlung  43  stimmberechtigte  und  vier  nicht  stimmberechtigte 
Mitglieder sowie ein Gast bei. Die 1. Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Einberufung 
und  Beschlussfähigkeit  der  Versammlung  fest.  Zu  der  Tagesordnung  gab  es  aus  der 
Versammlung keine Einwände.

zu Top 4 (ProtokollGenehmigung):

Das Protokoll  der  Jahreshauptversammlung 2017 wurde bereits  im TuSintern  (Ausgabe 
61) veröffentlicht. Auf Nachfrage von Karin Gundelach, ob das Protokoll verlesen werden 
sollte,  verzichtet  die Versammlung  einstimmig,  bei  einer  Enthaltung,  auf  das  zusätzliche 
Verlesen. Das Protokoll wurde einstimmig, bei einer Enthaltung, genehmigt.

Grußworte

Die  Ortsbürgermeisterin  Christina  Bartels  dankt  für  die  Einladung  und  die  nette 
Begrüßung.  Sie  wünscht  der  Mitgliederversammlung  einen  positiven  Verlauf  mit  dem 
Motto: „mit Musik geht alles besser“.

zu Top 5 (Ehrung der Kinder und Jugendlichen):

(Unterstrichene waren anwesend)

 Für 10jährige Treue zum Verein erhielten die Nadel in Bronze:

Jolina  Detgen,  Lilly  Dettmer, 
ChristophAlexander  Gockel, 
Maya  Gogolin,  KevinLukas 
Hartrampf,  Merle  Marie 
Hofmann,  Alexandra  Köhler, 
Anna Elisabeth Köhler, Henry 
König,  MauriceNiko  Krenz, 
Mara  Noack,  Aaron  Scholz, 
Alexa Warmboldt
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zu Top 6a (Bericht des Vorstandes):

Wie immer an erster Stelle gilt unser Dank Allen, die das Sportjahr mit gestaltet haben und 
sich in vielfältiger Weise eingebracht und unsere Mitglieder in Bewegung gebracht haben. 
In  diesem  Jahr  geht  der  Dank  natürlich  besonders  an  alle,  die  sich  im  Jubiläumsjahr 
eingebracht  haben.  Damit  möchte  ich  mich  auch  für  dein  Dankeschön  von  dir,  Bernd, 
bedanken.

Ein weiterer Dank gilt unseren Unterstützern,  in  finanzieller Hinsicht, also Gemeinde, der 
Ortsrat  ist  hier  besonders  zu  erwähnen,  da  wir  von  dort  einen  großen  Zuschuss  zum 
Jubiläum  bekommen  haben.  Desweiteren  Sponsoren,  auch  der  Bandenwerbung,  die  im 
Moment noch nicht so zum Tragen kommt, wie wir dachten.

Ein  weiterer  großer  Dank  geht  an  zwei  Mitglieder,  die  wir  für  besondere  Aufgaben 
gewinnen  konnten.  Einmal  Bernhard  Schweda,  der  uns  jetzt  den TuSintern  erstellt  und 
sich  wirklich  ganz  gut  in  die  Arbeit  eingefunden  hat.  Vielen,  vielen  Dank  dafür.           
Desweiteren  hat  uns  Frank  Hofmann  bei  der  Neuaufstellung  der  Homepage  sehr  gut 
unterstützt. Auch dafür vielen Dank. Vom Vorstand sind wir  froh, solche Mitglieder  in den 
Reihen zu haben.

Ich hatte ja in meinem letztjährigen Bericht von einem Ruck durch die Reihen gesprochen, 
den  ich  mir  erhofft  hatte  durch  das  Jubiläum.  Dies  ist  auch  ein  wenig  passiert  bei  den 
Vorbereitungen und beim Feiern des 125jährigen Jubiläums. Man konnte schon spüren, 
was doch eine Vereinsgemeinschaft ausmacht, auch wenn sich  leider doch einige davon 
ausgeschlossen haben.
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Leider  ging  aber 
auch  ein Ruck  in  die 
falsche  Richtung,  so 
dass  wir  unsere 
Fußballabteilung  im 
Moment  ohne 
Fußballer  haben.  Ich 
denke,  es  ist  viel 
diskutiert  worden, 
eine längere Entwick
lung  gewesen,  die 
ich hier so nicht noch 
einmal  aufzeigen 
werde.  Es  gab  auf 
allen  Seiten  Fehler, 
manchmal  zu  lange 
Entscheidungswege, 
aber  letztlich  war  die  Entwicklung  nicht  mehr  um  zu  kehren.  Wir  sollten  deshalb  nach 
vorne schauen, und langsam einen Neuanfang, natürlich mit dafür engagierten Leuten, die 
sich auftun müssen, ins Auge fassen.

Dafür  sind  sicher  auch  Treffen  mit  den  anderen  Vereinen  hilfreich,  die  wir  nun  schon 
machen. Dort gab es z.B. auch ein gemeinsames Vorgehen in Sachen neuen Mähvertrag 
zur Abwendung von Hallengebühren.

Noch einmal zum Jubiläumsjahr: Natürlich war ja klar, dass die geplanten Veranstaltungen 
Arbeit machen. Es hat viel Zeit gekostet, die vielleicht an anderer Stelle gefehlt hat. Es hat 
aber mindestens ebenso viel Spaß gemacht, so ein Jahr zu gestalten, auch wenn es durch 
die Teilnehmerzahl nicht immer so gewürdigt wurde. Ich habe es jedenfalls gern gemacht.

Rückblick auf das Jubiläumsjahr

Im Verlauf des Jahres fanden die folgenden Jubiläumsveranstaltungen statt:

1. Die Braunkohlwanderung für alle Vereine  im Ort am 22. Januar, die durch das Bereler 
Ries zurück bis nach Hoheneggelsen in den GeorgWulfesSaal führte.

2. Das Jubiläumsfest mit Festball am 27. Mai in der festlich geschmückten Bördehalle. Viel 
Stimmung  brachte  die  Gruppe  „The  Funnies“,  so  dass  der  Tanzsport  im  Vordergrund 
stand.

3. Am  Tag  nach  dem  Festball,  dem  28.  Mai  als  genauem  Gründungsdatum,  folgte  der 
Festkommers  mit  geladenen  Gästen  anderer  Vereine  und  Verbände,  der  Politik  und 
natürlich  den  Vereinsmitgliedern.  Die  zahlreichen  Festredner  würdigten  das  Jubiläum 
unseres  Vereins  und  seine  sportlichen  Erfolge  sowie  die  wichtigen  Aufgaben  die  der 
Verein  erfüllt.  Gleichzeitig  wurden  aber  auch  die  alltäglichen  Herausforderungen 
angesprochen,  denen  sich  all  die  Engagierten  in  den  Vereinen  stellen.  Besondere 
Ehrungen  überreichten  Frank  Wodsack  (KSB)  vom  Landessportbund  und  Clemens 
Reinhold  vom  Niedersächsischen  Turnerbund  zum  Vereinsjubiläum. Allen  Unterstützern 
des Vereins wurde Dank ausgesprochen.
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Für  den musikalischen Teil  des  Kommers  sorgte  die  BigBand  der  Feuerwehr Dingelbe. 
Am späten Nachmittag ging das Jubläumsfest zu Ende. Dank zahlreicher Helfer wurde die 
Turnhalle noch am Abend nahezu vollständig geräumt.

4. Der Familientag auf der Sportanlage am 26. August

Angeboten  wurden  zahlreiche  spannende  und  lustige  sportliche  Vergnügungen.  Ganz 
besonders beliebt war das BobbycarRennen für die Kleinsten unter der Regie von Tanja 
Brandes  und  Martin  Lutter.  Für  Kaffee  und  Kuchen  sorgten  wiederum  die  Gymnastik
Damen sowie Silvia Riemann für kalte Getränke und Godi Langer für Gegrilltes.

5. Dem Zeltlager vom 08. bis 10. September

Ein weiteres Ereignis – dieses Mal für Kinder und Jugendliche – war das Zeltlager. Unter 
der  Regie  von  Petra  Przybilski  und  Heinz  Ruthemann  reisten  insgesamt  20 Teilnehmer 
nach Eltze.

6. Foto und Chronikausstellung am 02. und 03. Dezember im Vereinsheim

Zum Ausklang  des  Jubiläumsjahres  fand  im  Vereinsheim  eine  vielbeachtete  Foto  und 
Chronikausstellung statt. Dazu wurden nahezu alle Räume zu verschiedenen Themen und 
Sportarten  ausstaffiert,  von  Heinz  Ruthemann,  Karin  und  Karl  Gundelach  zusammen
gestellt.

Organisatorisches/Personelles

Der  Vorstand  berichtet,  dass  sich  Bernhard  Schweda  bereit  erklärt  hat,  zukünftig  die 
Redaktion für den „TuSintern“ zu übernehmen. Frank Hofmann hat es übernommen, die 
Homepage des TuS  (www.TuSHoheneggelsen.de)  neu  einzurichten  und  zu  bertreuen. 
Bernhard  und  Frank  und  außerdem  Walter  Warmboldt,  werden  für  ihr  ehrenamtliches 
Engagement,  Dank  ausgesprochen.  Außerdem  wird  dem  Vorbereitungsteam  der  125
Jahrfeier herzlich gedankt. 
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 Übertrag aus dem Geschäftsjahr 2016 15.605,81 € 

 Einnahmen 2017 + 62.212,03 € 

 ZwischenSumme  77.817,84 € 
 Ausgaben 2017  65.200,49 € 

 Bestand per 31.12.2017 12.617,35 € 

 Bargeld Kasse 1.336,74 € 

 Bankguthaben + 11.280,61 € 

 Gesamtguthaben  12.617,35 € 

Karin Gundelach berichtet  in eigener Sache, dass Sie sich für zwei weitere Jahre für das 
Amt der ersten Vorsitzenden zur Verfügung stellt  und  fügt hinzu, dass dieses dann aber 
ihre letzte Amtsperiode sein wird. Die Mitglieder applaudieren.

zu Top 6b (Bericht der Schatzmeisterin):

Anfragen sind bei unserer Schatzmeisterin nicht eingegangen, so dass sie gleich mit ihrem 
Bericht beginnen konnte.

Dieser Betrag setzt sich zusammen aus

Buchungsposten 483

Mitgliederstand per 31.12.2016 535 
Mitgliederstand per 31.12.2017 518

Der  Kassenbericht  2017  wurde  der  Versammlung  in  einer  detaillierten Aufstellung  von 
Andrea Frömling  vorgestellt. Dabei wurde  auf  höhere  „sonstige Ausgaben“  hingewiesen. 
Diese ergaben sich insbesondere aus den Ausgaben für das Jubiläumsfest. 

Am 5. Februar 2018 wurde die Kasse von Anita Bergander und Annette Ebeling geprüft. 

zu Top 6c (Bericht der Kassenprüfer):

Die Kassenprüferin Annette Ebeling bescheinigt der Schatzmeisterin Andrea Frömling eine 
einwandfreie Kassenführung und bittet um die Entlastung des gesamten Vorstandes.

zu Top 6d (Bericht der Abteilungen):

Die Berichte der Abteilungsleiter sind im TuSIntern Ausgabe 61 veröffentlicht.

Vorgetragen wurden die Berichte wie folgt:

Karin  Gundelach  berichtete  aus  der  Sparte  Turnen,  da  die  Position  der  Spartenleiterin 
vakant  ist.  Sie  berichtete  von  der  erfolgreichen Tätigkeit  von  Elke  und  Uwe  Kobelt,  die 
bereits  seit  über  35  Jahren  im  TuS  als  Übungsleiter  aktiv  sind.  Ebenso  leitet  Bernd 
Kuhrmeyer  seit  30  Jahres  die  HerrenGymnastikgruppe.  Ferner  wurde  Christa  Lukes 
genannt, die inzwischen seit 22 Jahren die Walkinggruppe leitet und seit 35 ÜL im TuS ist. 
Karin  Schmollack  engagiert  sich  seit  mehr  als  15  Jahren  als  ÜL  der  Wirbelsäulen
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gymnastik.  Petra Przybilski  ist  ebenfalls  seit  14  Jahren  im Bereich Turnen  aktiv mit  den 
Helfern  Nancy  Blum  und  Joshua  Przybilski.  Petra  verlässt  leider  Hoheneggelsen.  Heike 
Stoepke  leitet  seit  12  Jahren  den  DamenGymnastikbereich.  Tanja  Brandes  ist  beim 
Mädchenturnen  und  Sabine  Hartrampf  hat  vor  einem  Jahr  das  ElternKindTurnen 
übernommen. Dietmar Meyer ist seit 20 Jahren ÜL für den Volleyballbereich. Seit 6 Jahren 
engagiert sich Ralph Ebeling zusammen mit Anita Bergander, die dieses Engagement seit 
20 Jahren an den Tag  legt  im Bereich des Sportabzeichens, dass  in diesem Jahr seit 50 
Jahren abgenommen wird.  Karin Gundelach selbst engagiert sich seit 30 Jahren als ÜL, 
seit  18  Jahren  in  der  Herzsportgruppe  und  einige  Jahre  in  der  Frühsportgruppe.  Karin 
kündigt  die  Einführung  eines  ZumbaKurses  für  den  04.04.2018  an.  Dazu  werden  zwei 
Varianten angeboten, „fitness“ und „strong“.

B. Reupke berichtete kurz über den Fußball. 
Gegen  Ende  der  Saison  2016/17  zeichnete  sich  leider  die  Auflösung  der  1.  Herren
mannschaft ab. Trotz zahlreicher Gespräche war die Anzahl der Spieler zu gering, so dass 
die  Mannschaft  im  Juli  abgemeldet  werden  musste.  Leider  ereilte  auch  der  letzten 
verbliebenen  Jugendmannschaft  zum  Saisonstart  dieses  Schicksal.  Trotz  intensiver 
Bemühungen einiger Mütter und des Vorstandes wurde kein Jugendtrainer gefunden, der 
sich  im  Rahmen  der  üblichen  Bedingungen  für  den  JugendFußball  engagieren  wollte. 
Bedauerlicherweise  verabschiedeten  sich die  Jugendlichen hin  zu einem Nachbarverein. 
Dieses schmerzt um so mehr, als dass sich etliche Vereine über mangelnden Nachwuchs 
beklagen, es aber nicht hinbekommen Spielgemeinschaften einzugehen, bzw. aufrecht zu 
erhalten.

Tischtennis: Tilmann Schwerk berichtete über 4 Herrenmannschaften mit jeweils 4 bzw. 6 
Spielern. Die 1. Herren spielen  in der 2. Bezirksklasse und waren Herbstmeister. Derzeit 
belegen sie den 2. Tabellenplatz.

Tischtennis  Jugend: Ulrich Pape  berichtete,  dass  die  1.  und  2.  Jugendmannschaft  recht 
erfolgreich  sind;  sie  belegen  in  ihren  Klassen  jeweils  obere  Plätze.  Bei  den  Vereins
meisterschaften hat Rika Pape den 1. Platz, Nico März den 2. Platz und Finn Werner den 
3. Platz belegt.

Tennis:  Ingo Reusch  berichtet,  dass Oliver  Hoog wieder  in  Hoheneggelsen  ansässig  ist 
und  die  Funktion  des  Tennisplatzwarts  übernehmen  wird.  Er  berichtet  ferner,  dass  die 
Sparte zahlreiche „neue Leute“ gewinnen konnte, die allesamt engagiert spielen. 

Derzeit gibt es 2 Damenmannschaften; die 1. Damenmannschaft ist viermal hintereinander 
aufgestiegen  und  die  2.  ist  bereits  einmal  aufgestiegen.  Seit  vier  Jahren  gibt  es  eine 
Herrenmannschaft mit  insgesamt  8  Spielern.  Ferner  wird  über  den  neuen Trainer  Lajos 
Levai berichtet, der bereits für Rumänien im Davis Cup gestartet ist

Wandern: Martin Lutter berichtet über die Aktivitäten des Vorjahres und seine Planungen 
für 2018. Im Sommer wird es eine mehrtägige Wanderfahrt ins Hochsauerland geben. Die 
Wanderabteilung beteiligt sich am Mölmer Dorftag (Radtour).

zu Top 7 (Entlastungen):

Aus  der  Versammlung  wurde  der  Antrag  auf  Entlastung  des  Geschäftsführenden 
Vorstandes und der Leiter der Abteilungen gestellt. 
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Die Versammlung stimmt dem Antrag einstimmig zu. 

zu Top 8 (Neuwahlen):

a)  1.  Vorsitzende:  Vorschlag  Wiederwahl.  Karin  Gundelach  wird  einstimmig,  bei  einer 
Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl an. 

b) 3. Vorsitzender: Vorschlag Michael Warmboldt. Michael Warmboldt wird einstimmig bei 
einer Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl an.

c) Geschäftsführer: kein Vorschlag. Die Funktion bleibt unbesetzt 

d) Leiter Turnabteilung: kein Vorschlag. Die Funktion bleibt unbesetzt 

e) Leiter Fußballabteilung: kein Vorschlag. Die Funktion bleibt unbesetzt 

f) Leiter Tischtennisabteilung: Vorschlag Wiederwahl. Tilmann Schwerk wird einstimmig 
gewählt und nimmt die Wahl an. 

g)  Leiter  Tennisabteilung:  Vorschlag  Wiederwahl.  Andrea  Gogolin  wird  einstimmig 
gewählt und nimmt die Wahl an. 

h) Leiter Wanderabteilung: Vorschlag Wiederwahl. Martin Lutter wird einstimmig gewählt 
und nimmt die Wahl an.

i) Vereinsjugendwart:  Kein Vorschlag. Die Funktion bleibt unbesetzt 

j) Jugendwart Turnabteilung: Vorschlag Sebastian Stichelmann. Sebastian Stichelmann 
wird einstimmig gewählt.

k) Jugendwart Fußballabteilung: Kein Vorschlag. Die Funktion bleibt unbesetzt

l)  Jugendwart  Tischtennisabteilung:  Vorschlag  Wiederwahl.  Ulrich  Pape  wird 
einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

m) Jugendwart Tennis: Vorschlag Wiederwahl. Ingo Reusch wird einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an. 

n)  Ältestenrat:  Vorschlag  Marga  Löhr,  Bernhard  Schweda,  KarlHeinz  Kropp. Alle  drei 
werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an.
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o)  Stellvertretender  Schatzmeister:  Vorschlag  Wiederwahl.  Ralph  Ebeling  wird 
einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

p) 2 Kassenprüfer und 2 Stellvertreter: Als Kassenprüfer werden Annette Ebeling und 
Christa Lukes vorgeschlagen. Als stellvertretende Kassenprüfer werden Birgit Stiewe und 
Uwe Kriegel vorgeschlagen. Alle werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. 

zu Top 9 (Ehrungen):

(Unterstrichene waren anwesend)

 Für 10jährige Treue zum Verein erhält die Nadel in Bronze:

Udo  Berking,  Anja  BerkingDeister,  Gisela  Bosum,  Christina  Bruns,  Michael  Dettmar, 
Manuel  Geske,  YannikLeon  Klemme,  Sascha  Pachaly,  Thomas  Piegsa,  Maik  Scholz, 
BerndHenning Reupke, Justus Reupke, Ursula Roeding, Sebastian Wille 

  Für 25jährige  Treue  zum Verein  erhält  die Nadel  in 
Silber:

Gabriele  Binder, Annette  Ebeling,  Ralph  Ebeling,  Nicole 
Hartmann,  Harald  Meyer,  Karlheinz  Münstedt,  Ruben 
Rose, Christian Schweda, Doris Thiel, Mario Wunderlich

 Eine Ehrung für 40jährige Vereinstreue erhält:

Julia Dettmer, Jens Großkreutz, 
Haide Willgrod und Dr. Peter Willgrod
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 Eine Ehrung für
     50jährige Vereinstreue
     erhalten:

Bernd Kuhrmeyer, 
Marga Löhr, 
Wilhelm Lüddecke, 
Gerlinde Meyer

Bernd Kuhrmeyer
Bernd  ist ein Mitglied aus der Fraktion Turnen. Er hat als Kind geturnt, war auch  im 

Schülerteam  beim  Wettkampf  oder  auch  beim  Kreisturnfest  dabei.  Die  ganz  großen 
Erfolge blieben aus. Dafür wurde er aber Übungsleiter  im TuS. Natürlich war er auch bei 
dem  wichtigen  deutschen  Turnfest  1987  in  Berlin  dabei.  Er  ist  der  Turnabteilung  treu 
geblieben,  indem  er  in  diesem  Jahr  schon  seit  30  Jahren  die  HerrengymnastikGruppe 
leitet und auch sonst bei turnerischen Gelegenheiten hilft.

Marga Löhr
Marga ist lange der Tennisabteilung treu verbunden gewesen. Sie ist auch erfolgreich 

gestartet  bei  Punktspielen  in  den  90er  Jahren.  Gern  stand  sie  als Trainingspartner  zur 
Verfügung.  Sie  scheut  keinen Arbeitseinsatz  und  ist  immer  behilflich,  auch  in  anderen 
Vereinen. Heute ist sie in den Gesundheitssportgruppen des Vereins zu finden. Auch das 
Amt des Ältestenrates hat sie schon des Öfteren übernommen. 

Wilhelm Lüddecke
Er lässt sich entschuldigen und bedankt sich für die Ehrung, die ihm heute zu teil wird. 

Wir haben als Verein zu danken, dass wir auch solche, eher passiven Mitglieder haben, 
die trotzdem durch ihren Beitrag den Verein fördern.

Gerlinde Meyer
Gerlinde  ist  im  Verein  immer  ein Aktivposten  gewesen.  Erst  hat  sie  als  Kind  schon 

geturnt,  war  dann  kurz  nicht  im Verein. Als  junge Erwachsene  ist  sie  als Übungsleiterin 
beim Kinderturnen  im Einsatz  gewesen.  Später  hat  sie  ihre  Leidenschaft  für  das Tennis 
spielen  entdeckt.  1983 war  sie  schon Vereinsmeisterin  beim Tennis.  Sie  gehörte  zu  der 
ersten DamenMannschaft, die von der 1. Kreisklasse bis zur 1. Bezirksliga sechsmal  in 
Folge aufgestiegen  ist.  Ihre Erfahrung  im Tennisspiel gab sie gerne auch an  jugendliche 
Spieler  weiter  und  engagierte  sich  im  Jugendbereich  bis  hin  zur  Betreuung  im 
Punktspielbetrieb. Als Trainingspartner, auch für nicht so starke Spieler, war sie oft parat.  
Wenn  Hilfe  benötigt  wird,  ist  sie  immer  ansprechbar  und  bereit.  Heute  ist  sie  in  den 
Gesundheitssportgruppen zu finden.
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 Eine Ehrung für 60jährige Mitgliedschaft bekam  Wilfried Hantelmann.

Wilfried Hantelmann
Er  war  lange  Jahre  der 

Fußballmannschaft  als  guter  Fußballer 
treu,  spielte  in  der  1. Herren  und  auch 
in  der Altherrenmannschaft.  Beim  Ten
nissport war er ebenfalls zu finden. Aber 
auch  in  der  Vorstandsarbeit  hatte  er 
sich  als  2.  Vorsitzender  für  eine  Zeit 
eingebracht.  Durch  berufliche  Einbin
dung  war  leider  später  nicht  mehr  viel 
Zeit zum Sporttreiben. Heute ist er aber 
mit  mehr  Zeit  als  Rentner  beim 
Volleyball spielen wieder dabei. 

 Ehrung „Verdientes Mitglied“ 2017

Karl Gundelach
Zu  Beginn  der  Laudatio  wurde  das  konstante 

Engagement und die zahlreichen Funktionen, die Karl 
Gundelach  im  Lauf  der  Jahrzehnte  innehatte, 
aufgezählt.  Bereits  zur  100Jahrfeier  war  Karl  die 
verlässliche  Größe  bei  den  Vorbereitungen  zum 
damaligen  Jubiläum.  2017  hat  sich  Karl  wiederum 
ganz  wesentlich  in  die  Vorbereitungen  zum  Jubilä
umsfest  eingebracht.  Dafür  und  für  das  „Rückenfrei
halten“  seiner  Ehefrau  Karin,  wurde  Karl  die  Ehrung 
„Verdientes Mitglied 2017“ zuteil.

 Ehrung  „Sportler des Jahres“  2017

Ingo Reusch
Für  den TuS  ist  Ingo  Reusch  „Tennis"  und 

Tennis ist „Ingo“. Der TuS gratuliert Ingo Reusch 
für  den  Gewinn  des  Titels  „Niedersächsischer 
Vizelandesmeister  im  Herrentennis  2017 
(Herren  45)“.  Darüber  engagiert  sich  Ingo  für 
den  Nachwuchs  und  neue  Mitglieder  in  der 
Tennissparte.  So  hat  Ingo  2017  erfolgreich  ein 
Einsteigertraining angeboten.



Ausgabe 63, Februar 2019 Seite 17

Protokoll (16.03.2018) / Datenschutz

zu Top 10 (Anträge):

Anträge lagen dem Geschäftsführenden Vorstand nicht vor.

zur Top 11 (Verschiedenes):

Es  wurde  auf  verschiedene  Termine  hingewiesen.  So  findet  am  14.04.  das  Treffen  der 
Vereine  und  Verbände  in  der  Bördehalle  statt.  Mannschaften  aus  dem TuS  werden  um 
Beteiligung  gebeten.  Karl  Gundelach  kündigt  für  den  16.05.18,  17:00  Uhr  einen  ersten 
SpieleNachmittag  im  Vereinsheim  an,  bei  dem  beispielsweise  Doppelkopf  oder  Skat 
gespielt werden kann. 

Am 01.Mai soll die Tennissaison eröffnet werden. 

Zur FußballWM ist PublicViewing im Vereinsheim geplant.

BerndHenning Reupke  Protokoll 25.05.2018

Karin Gundelach  Versammlungsleitung

Zum Datenschutz 

Bei bestehenden Mitgliedschaften:

Der Gesetzgeber  hat  zum Schutz  personenbezogener Daten gesetzliche Bestimmungen 
erlassen und dazu die DatenschutzGrundverordnung (DSGVO) erlassen. Diese gilt auch 
für den TuS und zum Schutz seiner Mitglieder. Wir bitten Sie daher um die Kenntnisnahme 
der folgenden Regelung.

Der TuSVorstand  stellt  die  Einwilligung  zu  der  bereits  erfolgten  Erhebung,  Verwendung 
und Speicherung der  personenbezogenen Daten,  als  erteilt  fest. Diese Regelung gilt  für 
Mitglieder, die vor dem 31.01.2019  in den TuS eingetreten sind und kann dadurch außer 
Kraft  gesetzt  werden,  indem  das  jeweilige Mitglied  dieser  Regelung  schriftlich  oder  ggf. 
auch mündlich widerspricht. 

Der TuS wird auch zukünftig mit der notwendigen Sorgfalt mit personenbezogenen Daten 
umgehen und diese ausschließlich für vereinsinterne Zwecke nutzen bzw. anwenden. Die 
Regelungen zum Umgang mit den personenbezogenen Daten sind dokumentiert.

Die Datenschutzgrundverordnung „kurz und knapp“ 
siehe https://eudatenschutzgrundverordnung.net/eudsgvo/

Der Vorstand
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TennisDamenMannschaft

in hohe Klasse aufgestiegen

Die TennisDamen  40  des TuS  sind  in  der 
vergangenen  Saison  nach  einer  Serie  von 
Aufstiegen  in  die  Verbandsliga  aufgestie
gen.

Zu der Mannschaft  gehören  (im Bild  v.li.):   
Karen  WillgrodGockel,  EvaMaria  Kropp, 
Ina  SchierdingSchwerk,  Petra  Scheibe, 
Andrea Gogolin 
und Carmen Abmeier (fehlt im Bild).

Dazu  der  OriginalText  aus  der  Peiner 
Zeitung:

„Ihre  SuperSerie  ausgebaut  haben  die 
TennisDamen 40 des TuS Hoheneggelsen. 
Zum vierten Mal in Folge feierten sie einen 
Aufstieg.  Diesmal  war  das  Team  in  der 
Bezirksliga nicht zu stoppen und schnappte 
sich  mit  sechs  Siegen  aus  sechs  Spielen 
souverän den Titel  und den Aufstieg  in  die 
Verbandsklasse.  Nur  15  Sätze  gab  der 
SerienMeister  dabei  ab.  Mit  einer  6:0  – 
Bilanz  in den Einzeln und 5:1 – Siegen  im 
Doppel  sammelte  Andrea  Gogolin  die 
meisten  TuSPunkte.  Ungeschlagen  blie
ben Petra Scheibe (4:0 / 4:0) und 
DoppelExpertin  Ina  SchierdingSchwerk 
(1:0 / 4:0).“

Herzlichen  Glückwunsch  und  weiter  viel 
Erfolg!

Karin Gundelach

Basteln zu Weihnachten :

Wie  in  fast  jedem  Jahr  werden  die 
Turnkinder  zum  Basteln  für  Weihnachten 
eingeladen. 

Im vergangenen Jahr waren wieder fast 20 
Kinder  der  Einladung  gefolgt.  Diesmal  war 
ein  Adventskalender  besonderer  Art 
angesagt. Die Helfer hatten alle Hände voll 
zu tun die Kinder zu unterstützen, damit sie 
ihr  Selbstgebasteltes  stolz  nach  Hause 
tragen konnten.

Vielen Dank  für  den Einsatz und die  tollen 
Ideen der Übungsleiter und Helfer.

Karin Gundelach
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In der aktuellen Saison 2018  / 19 konnten wir eine JungenMannschaft mit 5 Spielern  in 
der  3.  Kreisklasse  aufstellen.  Bei  teilweise  sehr  starken  Gegnern  standen  wir  nach  der 
Hinserie  auf  dem  7.  Platz,  wobei  in  dem  einen  oder  anderen  Spiel  vielleicht  mehr  drin 
gewesen  wäre.  Vielleicht  können  die  Jungen  ja  in  der  Rückserie  das  eine  oder  andere 
Spiel mehr gewinnen.

Hier die aktuelle Tabelle
der 3. Kreisklasse der 

Hinserie 2018/19

Beim  Jugendtraining  sind  meistens  8  bis  10  Kinder  anwesend,  betreut  durch  Rika  und 
mich. Die vier Mädchen aus der TTAG der Grundschule sind zwar noch etwas verspielt, 
die Arbeit mit ihnen macht jedoch viel Spaß.

Ulrich Pape

    (v. l. Julian, Aaron, Max, Finn, Tim, Robin, Finja, Tim, Christin, Ulrich, Zoe)

Rang Mannschaft Spiele +/ Punkte
1 TSV Adenstedt 42:12 +30 14:2
2 SV Teutonia Sorsum 45:18 +27 14:2
3 Post SV Alfeld 43:19 +24 12:4
4 TSV Giesen II 35:29 +6 9:7
5 SC Barienrode II 35:31  +4 9:7
6 FC Ruthe 26:40  14 7:9
7 TuS Hoheneggelsen 24:38  14 5:11
8 Tuspo Schliekum 19:43 24 2:14
9 TK Jahn Sarstedt III 9:48 39 0:16
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Rückblick 2017/2018

Die  1.  Herren  war  in  der  2.  Bezirksklasse 
mit  16:2 Punkten Herbstmeister  geworden, 
hatte dann aber mit 10:8 Punkten nur eine 
durchwachsene  Rückrunde  gespielt  und 
musste  sich  am  Saisonende  mit  dem  un
dankbaren  Platz  3  begnügen.  Der  erhoffte 
Aufstieg  musste  somit  leider  ausfallen 
(bzw. verschoben werden …) .

Auch  die  2.  Herren  war  in  ihrer  Staffel 
Herbstmeister  geworden  (14:2  Punkte). 
Auch  hier  war  die  Rückrunde  schwächer, 
aber am Ende  reichte es mit 25:7 Punkten 
zu  Platz  2  –  und  damit  zum  direkten 
Wiederaufstieg in die Kreisliga.

Die 3. Herren belegte  in der 3. Kreisklasse 
mit  20:16  Punkten  auf  Platz  5  einen 
vorderen Mittelplatz.

Die 4. Herren spielte in der gleichen Staffel 
und  konnte  sich  als  einziges  HerrenTeam 
in  der  Rückrunde  verbessern  –  zum 
Saisonschluss  reichte  es mit  7:29 Punkten 
zu  einem  einstelligen  Tabellenplatz.  Nach 
der Hinrunde lag man noch auf Platz 10.

Saison 2018/2019 Hinrunde

Die 1. Herren startet einen neuen Versuch, 
den  Aufstieg  in  die  1.  Bezirksklasse  zu 
schaffen.  Nach  der  Hinrunde  sind  sie 
wieder Herbstmeister  –  dieses Mal  sogar 
mit 9 Siegen aus 9 Spielen !!

Die  2.  Herren  entwickelt  sich  zu  einer 
Fahrstuhlmannschaft.  Zu  stark  für  die  1. 
Kreisklasse  und  zu  schwach  für  die 
Kreisliga…. So kämpft das Team nach dem 
Aufstieg  im  vergangenen  Frühjahr  jetzt 
wieder  gegen  den  sofortigen  Wieder
abstieg.  Leider  musste  das  Sextett  fast 
immer mit Ersatz antreten, so dass es nach 
der Hinrunde nur für Platz 9 reichte.

Auf  eine  erfolgreiche  Hinrunde  kann  die 
3.  Herren  zurückblicken.  Mit  12:4  Punkten 
rangiert  sie  auf Platz  3  –  und  schielt  ganz 
vorsichtig auf einen Aufstiegsplatz.

Die  4.  Herren  hatte  die  ersten  5  Spiele 
verloren  –  und  anschließend  3x 
hintereinander  Unentschieden  gespielt 
bzw.  gewonnen.  In  der  Tabelle  lag  sie  bei 
SaisonHalbzeit auf Platz 9.
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Tischtennis

Tabellen nach Hinserie 2018/2019

Herren I   – 2. Bezirksklasse –

1. TuS Hoheneggelsen I 81: 27 18: 0
2. ESV Hildesheim 78: 41 15: 3
3. TTC Kl. Elbe II 70: 45 13: 5
4. TTC Heersum 60: 56 10: 8
5. PSV GW Hildesheim IV 64: 62 9: 9
6. TuS GW Himmelsthür II 58: 61 9: 9
7. RSV Achtum 54: 68 6:12
8. MTV Adlum 48: 66 6:12
9. PSV GW Hildesheim V 45: 72 4:14
10. TTC Lechstedt III 21: 81 0:18

Herren II   – 1. Kreisklasse –

1. TSV Söhlde 73: 41 16: 2
2. TTC Binder 72: 43 14: 4
3. TTC Kl. Elbe III 75: 48 14: 4
4. TuS GW H’thür III 59: 54 11: 7
5. RV KW Dinklar III 68: 59 9: 9
6. SV Egenstedt 64: 64 8:10
7. DJK BW Hildesheim 61: 62 8:10
8. TuS Nettlingen II 53: 69 7:11
9. TuS Hoheneggelsen II 33: 74 2:16
10.MTV Bockenem 36: 80 1:17

Herren III und Herren IV   – 3.Kreisklasse –

1. TTC Lechstedt V 71: 32 15: 1
2. TTV Nette II 69: 31 14: 2
3. TuS Hoheneggelsen III 65: 39 12: 4
4. TTC Binder III 50: 60 9: 7
5. SC Barienrode V 57: 54 7: 9
6. TV Eiche Dingelbe II 50: 59 6:10
7. TTC Kl. Elbe V 51: 65 4:12
8. TuS Hoheneggelsen IV 37: 67 4:12
9. RV KW Dinklar V 28: 71 1:15

Vereinsmeister 2018

Herren   – Einzel –

1. Marcel Kuhrmeyer
2. Thomas Engwicht
3. Michael Warmboldt 
      und Günther Pätzold

Damen   – Einzel –

1. Jasmin Bänsch
2. Rika Pape
3. Melanie Sickfeld

Doppel

1. Manuel Geske / Justus Reupke
2. Ulrich Pape / Niklas Berking

Tilmann Schwerk

Endspiel zwischen 
Marcel Kuhrmeyer 
und Thomas Engwicht
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Turnen

Jahresbericht Turnen 2018

Im  vergangenen  Jahr  waren  die  meisten 
Gruppen  weitestgehend  konstant.  Unter 
der  Leitung  der  erfahrenen,  langjährigen 
Übungsleiter macht der Sport Spaß.

Besonders schön ist, dass das ElternKind
Turnen  wieder  Zulauf  hat.  Dort  werden  ja 
die ersten Schritte für die Grundlagen vieler 
Sportarten  gemacht.  Diese  werden  dann 
beim  weiteren  Kinderturnen  noch  vertieft. 
Deshalb  ist  dieser  Bereich  eigentlich  für 
jeden Sportverein wichtig.

Wichtig aber  für die Gruppen sind natürlich 
auch die Veranstaltungen, die zur Gesellig
keit und dem Zusammenhalt beitragen. Bei 
den  Kindern  ist  es  z.B.  das  basteln  zu 
Weihnachten.  In  der  WalkingGruppe  wird 
immer  der  Geburtstag  gefeiert  (in  diesem 
Jahr  der  23ste).  Dieses  Jahr  wurde  die 
„AdventureGolfAnlage“  in  Bad  Salzdet
furth  besucht  und  ein  leckeres  Essen 
danach  genossen.  Die  Weihnachtsfeier 
wurde  auf  den Weihnachtsmarkt  in  Braun
schweig  verlegt.  Die  Herzgruppe  hatte 
einen  Ausflug  in  das  Wisentgehege  in 
Springe  unternommen  und  auch  wieder 
eine Weihnachtsfeier  in gemütlicher Runde 
im  Vereinsheim.  Die  FreitagsVolleyballer 
waren  zum  Feuerwehrfest  in  Feldbergen 
eingeladen. Da  ein  großer Teil  der Gruppe 
in  Feldbergen  wohnt,  war  die  Einladung 
entstanden und es wurde gut gefeiert. Auch 
die  Weihnachtsfeier  der  Gruppe  ist  immer 
ein  schöner  Abschluss  des  Jahres.  Auch 
die  Damen  beschließen  das  Jahr mit  ihrer 
Weihnachtsfeier,  an  der  traditionell  viel 
gesungen  und  immer  eine  Geschichte 
gelesen  wird.  Auch  eine  Fahrradtour  und 
die  runden  Geburtstage,  die  gefeiert 
werden,  tragen  zur  Gemeinschaft  bei.  Die 
WirbelsäulengymnastikGruppen  haben 
wieder  ihr  Grillen  im  Sommer  gehabt,  das 
statt  einer  Weihnachtsfeier  stattfindet. 
Einige  Teilnehmer  der  Freitagsgruppe 
haben  im  letzten  Jahr  einmal  mit  einem 
Triathlon  etwas  ganz  neues  ausprobiert. 
Sicherlich ist es wiederholbar.

Ein  wenig  Sorge  macht  es,  dass  doch 
relativ  wenig  neue  Mitglieder  in  manchen 
Gruppen  dazu  kommen.  Durch  Krankheit 
oder  andere  Interessen  gibt  es  auch 
Austritte  oder  nur  noch  passive  Mitglied
schaft.  Daher  bitte  im  Freundes  und 
BekanntenKreis  einmal  wieder  Werbung 
machen beim TuS Sport zu treiben.

Mit  Zumba  Strong  und  Zumba  Fitness  als 
Kursangebot  haben  wir  einmal  wieder 
etwas  Neues  im  FitnessBereich  ange
boten. Die ersten Kurse waren gut besucht. 
Bei  der  zweiten  Runde  war  der  Fitness
Kurs nicht mehr so gut besucht, obwohl wir 
oft  nach  solch  einem  Angebot  gefragt 
wurden.

Mit  dem  heißen  Sommer  hatten  viele 
Sportler  zu  kämpfen.  Die  Halle  war  sehr 
aufgeheizt,  so  dass  der  Sport  besonders 
anstrengend  war.  Auch  das  Sport
abzeichenTeam  hatte  durch  die  Wärme 
nicht ganz so viele Teilnehmer.

Im  Sommer  bekam  die  Halle  eine  neue 
Innenbeleuchtung.  Nach  mehreren  Tech
nikEinsätzen  lief  dann  auch  endlich  die 
Steuerung der Leuchten.

Unsere  Helfer  beim  Kinderturnen  haben 
nun das Alter,  in  die Ausbildung  zu gehen. 
Nancy Blum, Vanessa Lönecker und Julian 
Langer  haben  die  SportAssistenten 
Ausbildung  absolviert.  Lara  Langer  wird  in 
die  Übungsleiter  Ausbildung  einsteigen. 
Wir hoffen natürlich, dass wir  langfristig mit 
ihnen das ÜbungsleiterTeam komplettieren 
können.

Wichtig  für  die  Abteilung  und  zur 
Entlastung  des  Vorstandes  wäre  weiterhin 
einen Abteilungsleiter zu finden.

Karin Gundelach
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Walking

Walker helfen dem „Guten Hirten“ 
mit Spenden

Zwei  Autos,  bis  unters  Dach  bepackt, 
fuhren  in der ersten Dezemberwoche beim 
„Guten  Hirten“  in  Hildesheim  vor.  Die 
Mitglieder  der  WalkingGruppe  des  TuS 
Hoheneggelsen  hatten  Winterbekleidung 
und Spielsachen gespendet, um Bedürftige 
zu unterstützen. Es waren auch zwei große 
Taschen mit Lebensmitteln und Süßigkeiten 
für Kinder mit dabei.

Die  Helfer  um  Diakon  Andreas  Handzik 
hatten  an  diesem Tage  alle  Hände  voll  zu 
tun.  Vor  dem  Eingang  der  Warenhalle  im 
Altfriedweg  stauten  sich  die  Autos, 
dazwischen Frauen  und Männer,  die  diese 
soziale  Einrichtung  regelmäßig  besuchen. 
Hier  bekommen  sie  Lebensmittel  oder 
können  für  50  Cent  ein  Mittagessen 
einnehmen. Für wenig Geld (oder umsonst) 
gibt  es  Bekleidung.  2018 wurde  auch  eine 
Bücherwand eingerichtet.

Jetzt  hat  die Aktion  „Wärmespender  2019“ 
begonnen.  Selbstgestricktes  oder  auch 
Wollspenden  sind  immer  willkommen.  Wir 
Walker  sind  dann  bestimmt  auch  wieder 
dabei.

Christa Lukes

... und Spaß beim Golf gab es auch ...
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Wandern

Bericht der Wanderabteilung

Fit durch Feld und Wald

Die  traditionelle  Braunkohlwanderung 
führte  uns  am  21.Januar  durch  den  Wald 
von  Hohenassel  nach  Nordassel  und 
zurück.  Die  ca.  30  Wanderfreudigen 
genossen  nicht  nur  die  ca.  10  km  lange 
Wanderung,  sondern  auch  die  Pause  bei 
Glühwein,  Tee  und  Gebäck.  Helmut 
Baumgart  sei    für  seinen  Transport  der 
Pausengetränke  herzlich  gedankt.  Wieder 
in  Hoheneggelsen  angekommen,  war  das 
deftige  Grünkohlessen  der  Höhepunkt  des 
Wandertages.

Allen  freiwilligen  Helferinnen  und  Helfern 
sei nochmals herzlich gedankt.

Frühjahrswanderung

Am  29.April  ging  es  dann  wieder  mit  dem 
PKW  zu  unserer  Frühjahrswanderung.   
Eine sehr  schöne und abwechslungsreiche 
Wanderung  führte  uns  bei  herrlichem 
Wetter rund um Luttrum und Grasdorf. Das 
gemütliche Beisammensein  bei  Kaffee  und 
Kuchen  im  Hofcafe  Ottbergen  war  an
schließend die willkommene Belohnung.

Wanderfahrt

Unsere  zweite  mehrtägige  Wanderfahrt 
vom  4.  8.  Juni  führte  uns  diesmal  in  das 
Hochsauerland  nach  Winterberg.    In  der 
Ortsmitte  waren  wir  im  Hotel  Hessenhof 
sehr gut untergebracht. Eine kurze Auftakt
wanderung  verschaffte  einen  ersten 
Überblick über Winterberg und Umgebung. 
Bei den drei Hauptwanderungen war immer 
eine  kürzere  (56  km)  und  eine  längere 
Strecke (1114 km) geplant. 

Ziele  waren  dabei  der  „Sauerländer 
Bodensee“  mit  Ruhrquelle,  der  „Kahle 
Asten“  mit  Lennequelle  und  der  „Erlebnis
berg Kappe“ mit seinen Attraktionen. 

Am  Abreisetag  ging  es  dann  noch  zur 
Sprungschanze  bevor  uns  der  Bus  wieder 

zurückfuhr. Fünf schöne und erlebnisreiche 
Tage gingen zu Ende. 

Eine nächste Wanderfahrt wurde allgemein 
begrüßt und wird für 2020 geplant.

Herbstwanderung

Am 2. September  fuhren wir mit den Autos 
nach  Wesseln  und  unternahmen  bei 
herrlichem  Sommerwetter  eine  sehr 
abwechslungsreiche  Wanderung  in  den 
umliegenden Wäldern. Der Abschluss  fand 
dann  bei  frisch  gebackenem  Zwetschgen
kuchen im Hofcafe in Ottbergen statt.

Wanderjahr 2019

Für  2019  ist  in  jedem  Monat  eine 
Wanderung geplant. 

Fr. 8. Febr. 13.00 Wanderung 78 km
Sa. 9. März 13.00 Wanderung 78 km
So. 7. Apr. 12.30 Frühjahrswanderung

ca. 10 km
Do. 9. Mai 13.00 Wanderung 78 km
Fr. 7. Juni 13.00 Wanderung 78 km
So. 7. Juli 12.30 Sommerwanderung

ca. 10 km
Fr. 9. Aug. 13.00 Wanderung 78 km
Fr. 6. Sept. 13.00 Wanderung 78 km
So.13. Okt. 12.30 Herbstwanderung

ca. 10 km 
Fr. 8. Nov. 18.00 Nachtwanderung

ca. 6 km
Fr. 13. Dez. 13.00 Adventswanderung

78 km

Treffpunkt ist jeweils an der Bördehalle. 

Bis  auf  November  alle  Wanderungen  mit 
Anfahrt – Mitfahrgelegenheiten vorhanden!

Ich freue mich auf Sie / Euch!

Martin Lutter (Wanderwart)
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Schiedsrichter

Fußball – Schiedsrichter 2018

Unsere  FußballAbteilung  läuft  zwar  nicht 
im  Spielbetrieb,  dabei  umso  erfolgreicher 
bei  unseren  Schiedsrichtern.  Den  TuS 
vertreten  acht  Schiedsrichter  in  vielen 
Bereichen.

Es  sind  Thomas  Nowak,  Nico  Nowak, 
Beverley  Nowak,  Bernd  Bormann,  Birgitt 
Bormann,  Werner  Münstedt  und  Ramon 
Linares.

Hier  einmal  eine  Zusammenfassung,  wo 
und in welchen Ligen sie unterwegs sind:

Im  Januar  2018  leiteten  Bernd,  Nico  und 
Thomas  bei  den  Norddeutschen  Behin
dertenSpielen  in  Hannover  die  Finalspiele 
wie auch schon in den Vorjahren

Bernd  bestand  am  7.  April  2018  die 
SchiedsrichterLeistungsprüfung  hervor
ragend  und  stieg  noch  vor  den  deutschen 
AltherrenMeisterschaften  in  die  Kreisliga 
aufsteigen.

Thomas wurde bis dahin von Beverley und 
Bernd  als  SchiedsrichterAssistenten  im 
BezirksGespann  begleitet.  Hierdurch  sind 
schöne Freundschaften entstanden, welche 
sich  sehr  positiv  auf  die  Leistung  im 
Gespann auswirkten. So wurden sie öfter in 
Barsinghausen  in  der  Sportschule  als 
Schiedsrichter  angefordert  und  leiteten 
Spiele  zusammen  im  Bezirk  und  Nieder
sachsenliga. 

Ab 1.7.2018 leitet Bernd selbständig Spiele 
in  der  Kreisliga  und  den  freien  Platz  im 
BezirkGespann  bei  Thomas  wurde  von 
Rene ab Saison 2018/19 übernommen. 

Sie  leiteten  u.  a.  Spiele  der Mannschaften 
von  Bayern  München,  Hannover  96, 
Eintracht Braunschweig.

Ramon  und  Nico  bildeten  ein  weiteres 
Gespann auf Bezirksebene.

Rene  und  Birgitt  kämpfen  sich  auf 
Kreisebene  als  Schiedsrichterassistenten 
durch. 

Vom  7.  bis  10.  Juni  2018  waren  Thomas 
(seine  4.  Teilnahme  in  Folge  bei  den 
Endspielen)  und Bernd  zum ersten Mal  zu 
den  Endspielen  der  deutschen  Meister
schaften  der  Alten  Herren  Ü32  in 
Hofgeismar  als  Schiedsrichter  nominiert. 
Bernds  gute  Leistungen  rechtfertigten 
seinen  Einsatz,  so  dass  er  auch  im 
Endspiel als Assistent fungierte.

Schon  eine  Woche  später  waren  Thomas 
und  sein Team mit  Bernd  und  Beverly  am 
16.  Juni  2018  bei  den  Bezirksmeister
schaften  der  Alten  Herren  Ü32  in 
Lamspringe im Einsatz.

Zum  Saisonabschluss  wurden  Bernd  und 
Thomas  nach  Barsinghausen  zu  den 
norddeutschen  Behindertenendspielen  als 
Schiedsrichter  eingeladen,  wo  Thomas 
schon  seit  etlichen  Jahren  im  Einsatz  ist. 
Birgitt  und  Rene  vervollständigten  bei 
diesem  Turnier  das  zweite  Team  als 
Schiedsrichter Assistenten.

Am  7.  Juli  wurden  Werner  Münstedt  als 
SchiedsrichterAnsetzer  und  Thomas 
Nowak als Geschäftsführer  in  ihren Ehren
ämtern  beim  NFV  Kreis  Hildesheim  für 
weitere  drei  Jahre  bestätigt.  Somit  hat  der 
TuS dort gleich zwei Vertreter. 

Am 30.9.2018 wurden Nico und Thomas für 
ihr  10jähriges  Jubiläum  als  Schiedsrichter 
geehrt. 
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Schiedsrichter

Nach den Weihnachtstagen am 27.12.2018 
leiteten  Ramon  und  Thomas  Spiele  beim 
gut  dotierten  Evi  Cup  in  der  Volksbank 
Arena  wo  2018  über  die  vier  Veranstal
tungstage  ein  neuer  Zuschauerrekord 
erreicht wurde.

Auch sind 6 von unseren 8 Schiedsrichtern 
beim  10köpfigen  OrgaTeam  der  Jugend 
im  Einsatz.  Dort  wurden  z.  B.  Events,  wie 
der  Sommercup  17  und  18  und  der  Win
tercup  17  und  18  mit  je  über  500 
Jugendspielern  und  1.000  Zuschauern 
durchgeführt.

Bernd  Bormann  beschreibt  sein 
SchiedsrichterJahr so:

Das Jahr 2018 verlief  für mich sehr positiv. 
Erst  wurde  ich  vom  NFV  als  SR  für  die 
Niedersachsenmeisterschaft  der  Behinder
ten  eingesetzt.  Der  Höhepunkt  war  die 
Einladung  für  die  deutschen  Meisterschaf
ten  der  Ü32,  wo  ich  als  Assistent  im 
Endspiel  teilnehmen durfte. Es war  für 
mich  eine  große  Ehre  bei  diesem 
Event dabei zu sein. Weiter bin ich als 
SR  in die Kreisliga befördert worden. 
Sportlich  gesehen,  ein  perfektes 
Jahr. 

Inzwischen  wird  auch  der  jüngste 

Spross,  Niclas,  der  Familie  Nowak  in  die 
SchiedsrichterKreise  eingeführt.  Beim 
Weihnachtscup  für  die  U6  bis  U8Spieler 
durfte  er  seine  ersten  Erfahrungen 
machen.

Am  Neujahrsempfang  des  NVF  Kreis 
Hildesheim  durfte  Thomas  Nowak  die 
bronzene Ehrennadel des Landessportbun
des  für  seine  vielen  Verdienste  und  Ämter 
entgegen nehmen.

Für Nico war ebenfalls die Ehrung vorgese
hen.

Wir  danken  den  SchiedsrichterFamilien 
Nowak  und  Bormann,  Werner  Münstedt 
und Ramon Linares für so viel Einsatz beim 
Fußball.

Karin Gundelach
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Denksport

Ein Sudoku besteht aus drei mal drei Quadraten, die  jeweils wieder drei mal drei Felder 
haben. In  jedem dieser NeunerQuadrate, aber auch in  jeder Zeile und jeder Spalte, darf 
eine Ziffer (von 1 bis 9) nur einmal vorkommen.

Viel Spaß!

Sudoku

(leicht)

(mittel)

(schwer)
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Was hat Volleyball mit Kochen zu tun?

Die Antwort ist hier zu sehen:

Volleyball
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VGH, Jens & Tim Paul________________2
Apotheke Hoheneggelsen_____________2
Klein Berliner Hof____________________5
Sparkasse HildesheimGoslarPeine_____8
Agravis Technik_____________________9
Brillenstudio Goldbeck_______________10
Tischlerei Schierding________________13
Volksbank Hildesheimer Börde________24
Kreuzberg Automobile_______________31
Seniorendomizil Hoheneggelsen_______31
Kreuzberg Fahrräder________________32
Salon Kuhrmeyer___________________32

Inserentenverzeichnis:

Homepage

Unsere Homepage erstrahlt in neuem Glanz.

http://www.TuSHoheneggelsen.de

So werden alle auf unserer neuen Homepage begrüßt:

Herzlich willkommen!!!!

Lieber Besucher,

der Vorstand des TuS Hoheneggelsen v. 1892 heißt Sie herzlich willkommen auf unserer 
Homepage.  Die  Seite  zeigt  Ihnen  unsere Angebote  und  Kontaktmöglichkeiten  unseres 
Vereines auf.

Wir freuen uns über Ihr Interesse, und hoffen Sie in einen unserer Sportgruppen begrüßen 
zu können.

Z.Zt.    ist  die  Homepage  im  Neuaufbau,  so  dass  noch  weitere  Informationen  einfließen 
werden.

Mit sportlichem Gruß

Karin Gundelach, 1. Vorsitzende

klick m
al w

ieder auf

TuSHoheneggelsen.de

Wir danken unseren treuen Anzeigen
Kunden, die es uns ermöglichen auch 
diese  Ausgabe  des  Tusintern  zu 
finanzieren.

Bitte sprechen Sie uns an, wenn auch 
Ihre Anzeige hier erscheinen soll.

Der Vorstand






